
- 1 -

会議結果報告書

１ 会議の名称

平成２８年度第２回光市立図書館協議会会議 

２ 開催日時

平成２９年２月７日（火） １３時～１４時 

３ 開催場所

光市立図書館２階視聴覚室 

４ 出席者

１０名 光市立図書館協議会委員６名（２名欠席）、事務局４名 

５ 公開・非公開の別

公開 

６ 会議の議事録（要旨） 

（１）会長挨拶 

（２）館長挨拶 

（３）会議成立状況の報告及び承認 

（４）議事 

ア 平成２８年度事業の実施状況について 

（事務局） 

平成２８年度の運営方針に掲げた４つの柱に沿って、取り組みを説明 

イ 平成２９年度の取り組み（案）について 

（事務局） 

◆平成２９年度の運営方針（案）について説明 

・ボランティアの支援や講演・講座を実施し、ボランティアの技術向上の支援 

・学校との連携マニュアルを作成する予定 

・薬の処方箋の中に本を入れて貸し出す企画を予定 

・現在策定中の第３次子どもの読書活動推進計画に沿って進める 

（植村会長） 

以上について、皆さんのご意見を伺う。 
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最近、新聞紙上で、子どもの文章理解力が非常に足りないという記事を目にした

が、学校の現状はどうか。 

（委員） 

読解力が落ちていると言っても、１０年前の子どもと直接比べられない。 

最近の子ども達の読解力が、落ちたとか、本を読まなくなったということを、同

次元で話をすると言うのは難しい。インターネット等の普及によって、文字情報の

質が問われる。インターネット上の言葉は、責任のない言葉が多く、誰が言ったか

わからないような言葉を鵜呑みにすることがないよう、発信側も責任のある言葉を

発信し、私達教師も責任を持って情報を受けとることができる力を子ども達につけ

たいと思う。 

ウ 各委員からの提案事項等について 

（植村会長） 

近隣で移動図書館（ブックモービル）を実施しているところはあるのか。 

（事務局） 

下松市、周南市が移動図書館をしている。 

移動図書館専用車があって、２週間に１回巡回している。 

（委員） 

図書館が建て変わらないのだったら、移動図書館があったほうがいいと思う。 

（植村会長） 

今後、移動図書館ということもテーマとして取り上げてほしい。 

今日、新南陽図書館に視察に行くので、新南陽図書館の特色を話して頂きたい。 

（館長） 

移動図書館も含めて、光市にどのような図書館がふさわしいかということを念頭

において、複合施設の中にある図書館のメリット、デメリットを見て頂きたい。 

（事務局） 

乳幼児コーナー、多目的トイレ、インターネットの制限等複合施設としての図書

館を見て頂きたい。 

（植村会長） 

大和も複合施設ができるので、どのような形になるのか。 

（事務局） 

大和の図書館は、規模が小さくなるが、複合施設のメリットを活かしていくこと

が課題となる。 

光市も公共施設の見直しを行う上で、光市立図書館の今後のあり方を検討してい

く必要がある。 



- 3 -

（植村会長） 

図書館の見学も、複合施設内の図書館のあり方を見るということが大事です。４

階建ての１階が図書館というのと、大和のように狭い図書館を運営するのは大変だ

と思う。今回の見学では、複合施設のプラス、マイナス等を考えながら、見学した

いと思う。 

他に全体としてなにかありますか。 

（委員） 

平成２４年度から図書館協議会を開催しているが、成果はありますか。この会で

取り上げられた事を、議会で質問されたことはありますか。 

（館長） 

図書館の建て替えについて議会や委員会で質問はあった。 

協議会の意見は運営の参考となっているので、今後も貴重なご意見を頂きたい。 

（委員） 

協議会での意見が、議会でも話題になるようにならないと図書館もよくならない。 

（館長） 

建物は古いが、サービス面や、図書館周辺の緑化など、ソフト面では市民の方に

いいイメージを持って頂いていると思っている。図書館協議会の委員のご提言を踏 

まえて、いい方向に向かっているのではないかと思う。 

（植村会長） 

図書館協議会の意見を皆さんに知ってもらい、図書館が必要だと思ってもらいた

い。図書館として実績を積んでいかなければ、相手にもわからないので努力はしな

いといけない。 

（委員） 

以前、第二奇兵隊の展示をされたが、維新１５０年ということで県が企画をやっ

ている。第二奇兵隊は大和が中心になると思うので、公民館あたりで本だけでなく、

写真、パネル、図書館の資料を展示し、以前の企画展を拡大した形で企画したらど

うか。 

（事務局） 

奇兵隊の印が押してあった古書などは、伊藤公記念館に貸し出し、展示もしてい

る。 

（委員） 

第二奇兵隊の展示をしたら、皆さんに図書館のことも知ってもらえるし、関連し

た本も借りてもらえると思う。 

（委員） 

フェイスブックには、写真がたくさん載せてあり、図書館に来なくてもどんな展
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示をやっているのかわかるし、本が写真で見られるので、とてもいいなと思った。

図書館に行った折、私もカーリルタッチをやってみた。フェイスブックを見られた

若いお母さんにも、図書館に来てもらえればと思う。 

（植村会長） 

意見も出尽くしたので、会議を終了する。 

７ 問合せ先

光市立図書館 電話番号 （０８３３）７２-１４４０ 


